



川辺中だより



校訓
向礼健友
学節康愛

思いをめぐらす

校長 川原 啓司



12月も目の前ですが、暖かで穏やかな小春日和の日が続いております。先週は1年生が宿泊学習、2年生が修学旅行といった校外での学習がありました。いずれも天候に恵まれ、全員が最後まで計画された活動を行うことができました。子供たちにとってもたくさんの思い出ができたことをうれしく思います。

さて、市内の各学校の生徒指導主任やPTA会長等が参加して、市校外生活指導連絡会が先日開催されました。その中の分科会では中学校区ごとに分かれ、「いじめ問題防止の取組」について話し合いが行われました。川辺中校区では特にインターネット（SNS）につながる機器の取扱いについて意見が交わされ、各学校からは、オンラインゲームによるゲーム依存の問題や児童生徒に支給されているタブレット等の取扱い、ネットトラブル等について報告がありました。幸いSNS等によるネットいじめは確認されていないようでしたが、全国的に見るとインターネット上でのいじめや誹謗中傷は社会問題化しており、今年6月には刑法改正により「侮辱罪」の厳罰化もされています。

令和3年の9月に市内小中学校の保護者を対象に実施した「インターネット接続機器の利用状況等」調査結果は以下のとおりです。

		インターネット機器の所持・使用率	自分専用の携帯電話の所持率
南九州市	中学生	98.8%	62.6%
	小学生	89.4%	33.6%
鹿児島県	中学生	97.9%	48.0%
	小学生	91.5%	16.2%

これを見ると、小中学生ともに自分専用の携帯電話等の所持率は、県と比べてだいぶ高いことがわかります。インターネットは今や私たちの生活に欠かせないものになってきており、子供たちにも正しく使用する知識と習慣を身に付けさせることが大切です。一方で大人はトラブルから子供を守り、安心して利用できる環境を整えてあげることが必要です。そのためにも、「1フィルタリングの設定 2家庭のルールづくり 3ペアレントコントロール機能（利用状況や安全管理をするサービス）の活用」をぜひお願いします。

なお、12月4日から10日までは「人権週間」となっています。ネット上のいじめ問題など、子供たちが加害者にも被害者にもならないためにも「自分も他人も大切にする」という人権感覚を高めることが重要です。学校でもこの期間には人権意識の高揚に向けて様々な取組を行う予定です。ご家庭でも人権について話題にさせていただく機会をもついただければと思います。

【 生徒会任命式…新生徒会役員決定 】

11月12日(土), 生徒会任命式が行われ, 新生徒会役員が決定しました。旧生徒会長鯉坂圭真さんから新生徒会長川良里緒さんに校旗が手渡され, しっかりバトンが繋がれました。大役を終えた鯉坂さんは「肩の荷が降りた」とホッとしたことを教えてくれるとともに「この1年, 計画的に行動することの大切さを学んだ。これからの生活に生かしていきたい。」「頑張ったことに無駄なことはない。だから精一杯やり切って」と後輩へのエールを述べてくれました。川良さんは, 新生徒会への期待を胸に一人一人の意見を大切に, みんなで考え行動を起こしていくことを誓ってくれました。より良い川辺中にしていくために生徒全員で「考動」していければいいと思います。『考動～レベルアップ辺中(なべちゅう)！』



【 合唱コンクール 】

10月28日(金), 体育館で合唱コンクールが実施されました。日頃の練習の成果を会場にお越しになられた皆様に披露することができました。3年1組, 3年2組, 2年3組が見事金賞を獲得しました。なお, 2年3組が1月に行われる春の祭典に出場します。そこでも素晴らしい歌声を響かせてほしいものです。また, 作文や研究発表, 吹奏楽部の演奏, なぎなたの演舞等, 合唱以外の発表も見ごたえ・聴きごたえのあるものでした。ご参観いただきありがとうございました。



【 芸術鑑賞教室 】

10月31日(月), 体育館で芸術鑑賞教室が行われました。今年度は, 株式会社伝統芸能オフィスを招いての「寄席」でした。落語についての解説に始まり, 各学年代表による落語体験, そして実際の落語を堪能しました。途中には, 奇術(手品)も間近で見ることができました。小唄を披露してくれた3名は, 堂々と表現してくれました。多くの生徒は, 初めて間近で落語を鑑賞したようですが, 笑顔で聞き入る様子が見え, 日本の伝統芸能に触れることができ楽しめたようです。



【 中学生子育て講座・保育実習 】

3年生は, 家庭科で幼児とのかかわりについて学習しています。その一環として「中学生向け子育て講座」と「保育ふれあい実習」が行われました。幼児の特性を専門の方々から学んだ上で, 11月15日(火)にかつめこども園や川辺幼稚園の児童とふれあい活動を行いました。園での日常の活動を体験後, 生徒が主体となって園児とともに遊びを楽しみました。幼児の目線に合わせて笑顔で語りかける生徒も多く, 体育館には笑顔があふれていました。とても充実した時間になったようです。かつめこども園や川辺幼稚園の皆様ありがとうございました。



【12月行事】

5日(月)	人権週間～10日	14日(水)	移動図書館, スクールカウンセラー来校
7日(水)	性に関する教育講話(1年) スクールカウンセラー来校	20日(火)	生徒会学級学校専門部会
		23日(金)	SOS講話(3年), 終業式 自転車点検, PTA生活部補導
10日(土)	ロードレース大会, 1・2年生PTA		
12日(月)	学校納金～14日 ロードレース大会予備日	28日(水)	仕事納め

※ ロードレース大会に向けて朝のランニング活動が再開されています。体力向上のみならず, 脳の活性化や規則正しい生活習慣にも繋がります。声掛けをよろしくお願いいたします。